

Herrn  
Bürgermeister Richard Borgmann  
Borg 2

59348 Lüdinghausen

02.03. 2020

### **Ergebnisse der Energieberatung durch die Kreishandwerkerschaft**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Borgmann,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ausschusses für Bauen, Umwelt, Verkehr (BVBU):

**Die Verwaltung wird beauftragt, einen Vertreter der Kreishandwerkerschaft in den BVBU einzuladen, der über die Resonanz und die Ergebnisse der durchgeführten Energieberatungen von Privathaushalten berichtet. In diesem Zusammenhang soll auch über das Beratungsangebot der GFC (Gesellschaft des Kreises Coesfeld zur Förderung regenerativer Energien mbH) für die Planung und den wirtschaftlichen Betrieb von Stromerzeugungsanlagen beraten werden.**

#### Begründung:

In ausgewählten Haushalten in Lüdinghausen und Seppenrade hat die Kreishandwerkerschaft im Rahmen einer „Haus zu Haus Aktion“ Energieberatungen durchgeführt. Die Bereitschaft, mit finanziellen Engagement Energie einzusparen, ist ein wichtiger Baustein zur Einsparung von Co2. Insofern besteht ein großes, öffentliches Informationsinteresse über den Erfolg dieser Aktion. Eine Vorstellung der Ergebnisse im Ausschuss ist deshalb sinnvoll.

Die Stadt ihrerseits sollte bestehende Beratungsangebote zur Einsparung von Co2 prüfen. In diesem Zusammenhang sollte das Beratungsangebot der GFC geprüft werden, das auf Antrag der CDU-Kreistagsfraktion ins Leben gerufen wurde.

Der Kreis macht den Städten und Gemeinden über seine Tochtergesellschaft GFC ein Beratungsangebot dergestalt, mit Hilfe des Solarpotentialkatasters diejenigen Ihrer kommunalen Liegenschaften zu identifizieren, die über geeignete Dachflächen verfügen, und deren Energiebedarf so groß ist, dass eine Stromerzeugungsanlage wirtschaftlich betrieben werden kann.

Für diese ausgewählten Liegenschaften erstellt die GFC dann - nach Rücksprache mit der Stadt Lüdinghausen - eine Wirtschaftlichkeitsberechnung und eine konkrete

Anlagenplanung, die der Stadt Lüdinghausen schließlich in Form eines Angebots unterbreitet wird.

Nach Auffassung der CDU-Fraktion ist die Teilnahme der Stadt an diesem Beratungsangebot sinnvoll und hat für die Bürger und Bürgerinnen Vorbildfunktion.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Bernd Möllmann  
Fraktionsvorsitzender

gez. Volker Höring  
stellv. Fraktionsvorsitzender